

Vorwort zum 1. Band

Der vorliegende erste Band umfaßt die Sachgruppen Archäologie bis Geologie. Sie folgen einander in alphabetischer Anordnung. Ein vorläufiges Schlagwortregister erleichtert die Übersicht. Jedem Abschnitt ist das Schema seiner Gliederung vorangesetzt. An derselben Stelle befinden sich auch die Verweisungen auf die Sachgebiete, die mit Nutzen zum Vergleich herangezogen werden können. Ich hoffe, daß die bei der bisherigen Arbeit gesammelten Erfahrungen den folgenden Teilen des Werkes zugute kommen werden.

Mit diesem Band wird das Ergebnis einer schönen Gemeinschaftsarbeit der Öffentlichkeit vorgelegt. Zum Gelingen trugen bei die Bibliothekare an der Preußischen Staatsbibliothek Berlin, Herr Dr. Richard Mummendey und Fräulein Dr. Gertrud Quack, Herr Dr. Neu, Bonn, der Staatsarchivrat Herr Dr. Alois Schmidt, Koblenz, und Herr Dr. Arnold Güttches, Köln. Von den Beamten und Angestellten der Universitäts- und Stadtbibliothek Köln, die erfolgreich mitgearbeitet haben, nenne ich die Damen Fräulein Inemarie Casaretto, Hanni Eupen, Frau Hildegard Föhl, Fräulein Marianne Intveen, Gertrud Klein, Gerta Rechmann, Wilhelmine Temme und Suse Wintgen, die Herren Hans Blum und Ludwig Brands. Ihnen allen gilt mein herzlicher Dank für treue Hilfe. Besonders zu danken habe ich Fräulein Dr. Elsbeth Colmi, meinem Vertreter im Amte Herrn Stadtbibliothekar Dr. Paul Körholz und Herrn Bibliotheksinspektor Dr. Ernst Schäfer, ohne deren von größter Sachkunde und unentwegtem Fleiß getragene Mitarbeit dieses Werk nicht möglich gewesen wäre.

Köln, den 14. März 1940.

Hermann Corsten.

